



**ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE PEDROSO E SEIXEZELO  
VILA NOVA DE GAIA**

**ATA Nº 18  
( 16 de Setembro 2016)**

Aos dezasseis dias de setembro de dois mil e dezasseis, no salão nobre do edifício da Junta em Seixezelo, reuniu a Assembleia de Freguesia de Pedroso e Seixezelo, presidida pelo Dr. Joaquim António Dias Tavares.-----

Foram apresentadas as justificações de ausência dos deputados: Jorge Margarido (anexo 1) e Rosália Andrade (anexo 2) do Partido Socialista; Sérgio Baptista (anexo 3), Rui Gil Soares (anexo 4) e Maria Alice Alves (anexo 5) da Coligação Gaia na Frente. -----

Estiveram presentes os seguintes deputados: Manuel Moreira, Cristina Saraiva, Joaquim Tavares; Joaquim Pinheiro; Flávio Cláudio Alves, Bernardino Castro e Vânia Castro - pelo Partido Socialista (PS); Vítor Pereira, António Tavares, Joaquim Margarido Sousa, Alexandre Lopes e José Paladino pela Coligação "Gaia na Frente"; e Álvaro Agostinho pela Coligação Democrática Unitária (CDU). -----

Da Ordem de Trabalhos, foram discutidos os seguinte assuntos:-----

A deputada Cristina Saraiva, do PS, substituiu a segunda secretária Rosália Andrade, nas suas funções, por proposta do Sr. Presidente da Assembleia aprovada por unanimidade. -----

**1. Leitura, discussão e votação das atas de 22 de Junho e 22 de julho de 2016**-----

A ata de 22 de junho de 2016, foi aprovada por unanimidade. O Sr. deputado Álvaro Agostinho alertou para um erro na página 6, parágrafo 7, onde deverá ler-se "CDU" em vez de "CDS". -----

A ata de 22 de Julho de 2016, foi aprovada por unanimidade.-----

**2. Leitura de eventual correspondência enviada à Assembleia de Freguesia**-----

Não houve leitura de eventual correspondência.-----

**3. Período Antes da Ordem do dia**-----

**3.1 Período de Intervenção do Público**-----

Foi ouvida a intervenção do Sr. Fernando Oliveira, morador na Rua Rio de Jaca n.222, sobre as águas acumuladas em dias de chuva; alertou também para a condição dos paralelos na rua da Bela Vista. O Sr. Presidente da Junta ficou de entrar em contacto para tentar resolver a primeira situação; sobre a segunda situação, explicou que a rua está a ser bastante fustigada devido às obras de alargamento da A1 e que o compromisso assumido é que mal terminem as obras a rua de Vendas de Baixo irá ser repavimentada.-----

**3.2 Período Antes da Ordem do Dia**-----

Foram apresentadas pelos diversos grupos parlamentares as seguintes propostas/votos:-----

Voto de congratulação, apresentado pelo deputado Bernardino Castro, do PS, aos Ranchos Folclóricos "as Lavradeiras de Pedroso"; "As Trigueirinhas do Pisão" e "Rancho Folclórico e Cultural de Nossa Senhora do Monte" pela organização dos seus Festivais. O voto foi aprovado por unanimidade (anexo 6).-----



Voto de congratulação, apresentado pelo deputado Manuel Moreira, do PS, à Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários dos Carvalhos pelo seu trabalho ao qual, após sugestão do Sr. Presidente da Assembleia, acresce o voto de congratulação à bombeira Adriana Leitão. O voto foi aprovado por unanimidade.(anexo 7) -----

Voto de congratulação, apresentado pelo deputado Flávio Alves , do PS, ao Padre Vítor Pinto pelo seu desempenho na Paróquia de São Pedro de Pedroso. O voto foi aprovado por unanimidade. (anexo 8) -----

Voto de Congratulação, apresentado pela deputada Vânia Castro, do PS, a várias instituições da Freguesia por mais um aniversário. O voto foi aprovado por unanimidade. (anexo 9)-----

Tomou a palavra o Sr. deputado Álvaro Agostinho, da CDU, para prestar esclarecimentos sobre as declarações proferidas pela Coligação Gaia na Frente na última assembleia de 22 de Julho acerca do facto de o deputado votar sempre a favor, questionando os referidos deputados se está errado. Acrescentou que está preocupado com o facto de o executivo desconhecer o índice de pobreza da freguesia; a questão das limpezas das ruas; e o facto de os bombeiros disponibilizarem-se para o transporte do excesso das refeições do agrupamento de escolas dos Carvalhos e isso ter sido recusado.-----

Voto de congratulação, apresentado pela deputada Cristina Saraiva, do PS, à nova direcção do Clube Hóquei dos Carvalhos. O voto foi aprovado por unanimidade.(anexo 10)-----

O Sr. Presidente da Junta esclareceu que a questão dos bombeiros surgiu na primeira reunião da comissão social de freguesia; na altura pareceu-lhe uma excelente ideia, mas à posteriori descobriu que legalmente não seria possível. Quanto ao índice de pobreza, esclareceu que consegue medir-se pelo nível de desemprego. Relativamente à limpeza das ruas, reconhece o problema mas a câmara proibiu a utilização, por parte da SUMA, de produtos herbicidas, o que facilita o crescimento das ervas; a SUMA não tem equipas de cantoneiros disponíveis e a Junta tem 3 equipas, provavelmente mais do que qualquer freguesia do município.-----

O Sr. Deputado da CDU questionou sobre as questões levantadas pelo arquiteto Raúl na última assembleia. Em resposta, o Sr. Presidente da Junta elogiou o interesse e cooperação do arquiteto; tem interesse em aprofundar a questão dos baldios mas devido ao período de férias, dificultou o desenvolvimento do assunto mas garantiu que não está esquecido.-----

#### 4. Período da Ordem do Dia-----

Tomou a palavra o Sr. deputado António Tavares da Coligação Gaia na Frente, relativamente aos protocolos, reconhecendo o papel dos mesmos e das respetivas contribuições financeiras para as coletividades. Abordou a questão do critério - apenas seriam atribuídos subsídios às coletividades/associações sediadas na freguesia - referindo-se às coletividades "Spiridon" e "Bom Samaritano". Referiu que votarão a favor desses protocolos, no entanto, criticam a forma como estes estão feitos; acham que se deveria dar pleno e total apoio às coletividades, sem politicamente cobrar delas ou obrigá-las a assinar protocolos onde conste a obrigatoriedade da publicidade nos sites de propaganda política, relativamente à inserção da junta de freguesia. Relativamente às coletividades de âmbito desportivo, e no que concerne ao protocolo para usar nos equipamentos principais e alternativo dos sénior o logotipo da Junta, em lugar de destaque, em seu entender impede que surjam outros patrocinadores que atribuam valores mais substanciais, pelo que não concordam com esta estratégia política.-----

O Sr. Presidente apresentou os protocolos, indicando as verbas atribuídas. Em resposta ao Sr. deputado António Tavares, citou o artigo 4º ponto 2, onde consta que podem beneficiar dos apoios, as associações que desenvolvam atividades com relevância social para a freguesia; explicou que os clubes não têm de fazer publicidade à Junta, pois o que refere os protocolos, é que depois de aprovados, serão disponibilizados no site da Junta e na página oficial da mesma nas redes sociais.

**4.1 Ratificação dos protocolos celebrados entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e a Associação Musical de Pedroso, referente a apoio financeiro para a construção da sede e para a atividade em 2016;**-----

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.2 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e o Bom Samaritano IPSS, referente a apoio financeiro para a atividade em 2016;**-----

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.3 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e o Clube de Atletismo Os Gaienses, referente a apoio financeiro para a atividade em 2016;**-----

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.4 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e o Clube Spiridon de Gaia, referente a apoio financeiro para a atividade em 2016;**-----

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.5 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e a Conferência S. Vicente de Paulo, referente a apoio financeiro para a atividade em 2016;-----**

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.6 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e o Jaca Futebol Clube, referente a apoio financeiro pela participação nas marchas S. Joaninas 2016.-----**

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.7 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e o Grupo Motard Lobo & Cpa, referente a apoio financeiro para a XXI Concentração Motard;-----**

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.8 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e o Clube de Hóquei dos Carvalhos, referente a apoio financeiro para a época 2016/2017; -----**

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.9 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e o Futebol Clube de Pedroso, referente a apoio financeiro para a época 2016/2017; -----**

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.10 Ratificação do protocolo celebrado entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e o Jaca Futebol Clube, referente a apoio financeiro para a época 2016/2017; -----**

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.11 Apreciação e votação do protocolo a celebrar entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e o Agrupamento de Escolas de Carvalhos, referente a apoio financeiro para higiene e limpeza para o ano letivo 2016/2017;-----**

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.12 Apreciação e votação do protocolo a celebrar entre a Junta de Freguesia de Pedroso e Seixezelo e o Agrupamento de Escolas Júlio Dinis, referente a apoio financeiro para higiene e limpeza para o ano letivo 2016/2017;-----**

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.13 Apreciação e votação de proposta de renting para nova multifunções;-----**

Foi aprovado por unanimidade.-----

**4.14 Apreciação e votação da proposta da Junta de freguesia para a segunda revisão do Regulamento Interno dos Cemitérios;-----**

A proposta foi aprovada por unanimidade.-----

**4.15 Balanço da gestão da Junta de Freguesia dos primeiros 3 anos de mandato;-----**

Foi realizado, pelo Sr. Presidente da Junta, o Balanço da gestão da Junta de Freguesia dos primeiros 3 anos de mandato. Para o efeito recorreu a suporte informático -----

Tomou a palavra o Sr. deputado Joaquim Pinheiro, do PS (anexo 11).-----

**4.16 Apreciação da informação escrita do Sr. Presidente da Junta (conforme legislação em vigor), acerca da atividade da Junta de Freguesia e da situação financeira da Junta de Freguesia da União de Freguesias de Pedroso e Seixezelo.**-----

O Sr. Presidente da Junta procedeu à apreciação da informação escrita da Junta (conforme legislação em vigor), acerca da atividade da Junta. Seguidamente, tomou a palavra o Sr. tesoureiro que fez uma breve exposição sobre a situação financeira. -----

E, nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Assembleia de Freguesia, pelas 23 horas e 38 minutos do dia 16 de setembro de 2016, da qual se lavrou a presente ata que depois de lida, e aprovada vai ser assinada pela Senhora Primeira Secretária e pelo Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia de Pedroso e Seixezelo em exercício.-----

Primeira Secretária - Vânia Raquel Almeida de Castro

Presidente da Assembleia de Freguesia - Joaquim Pinheiro